

Rotary



週報

2023~2024年度
国際ロータリーのテーマ

世界に希望を生み出そう

No.01402 2023.12.4 第19例会

◆本日のプログラム

12月4日(月)
クラブ年次総会

◆次回のプログラム

12月11日(月)
内部卓話
「イニシエーションスピーチ2nd」
川本 洋 会員
山田 喜広 会員
入江 直人 会員



CREATE HOPE in the WORLD

◆理事・役員 (2023.7~2024.6)

会 長	相 原 利 行
副 会 長	入 江 直 人
幹 事	森 本 剛 仁
副 幹 事	井 川 浩 典
理事・S.A.A.	西 岡 貞 則
副 S.A.A.	日 笠 常 信
会 計	橋 高 正 剛
理事・職業奉仕	与 田 卓 士
理事・社会奉仕	樋 口 芳 紀
理事・国際奉仕	久 松 哲 生
理事・青少年奉仕	笠 原 英 司
理事・会員増強	末 吉 賢 多
理事・プログラム	日 笠 伸 之
理事・親睦活動	小 林 龍 平
理事・ロータリー財団	堀 川 辰 也
直 前 会 長	鴨 井 利 典
次 期 会 長	山 田 喜 広

地区のスローガン

「希望の種を播きましょう。育てましょう。」

クラブのスローガン

「仲間を増やそう」

岡山北西ロータリークラブ

●例会場 岡山市北区駅元町1-5 ホテルグランヴィア岡山

●例会日 毎週月曜日 12:30~13:30

国際ロータリー 第2690地区 第9グループ

友好クラブ 京都朱雀ロータリークラブ

事務所 〒700-0901 岡山市北区本町6-36 第一セントラルビル 6階西F号室

E-mail : jimur@kyotosuzakurc.com

TEL(086)222-9590 FAX(086)224-4288

E-mail : hokusei@ok6rc.jp http://okayama-hokusei-rc.jp

外部卓話

「川崎医科大学の紹介 ～かわらぬ思い、このさきも～」

川崎医科大学学長 砂田 芳秀 様

川崎医科大学は1970年に戦後初の新設医科大学として開学しました。今年で創立53周年目となり、これまでに5,000名を越える医師を社会に輩出してきました。「かわらぬ思い、このさきも」というのは創立50周年記念事業の一環として生まれた標語です。創設者の川崎祐宣初代理事長は当時の医学部における人間教育の欠如、医師の倫理観の劣化を嘆き、医療は患者のためにあるという理念を実践する良医を育成することを第一に掲げる医科大学の設立を決意しました。建学の理念の冒頭には「人間（ひと）をつくる」と謳われています。患者さんに優しく丁寧に接することをプロフェッショナリズムの出発点として教育しており、創設者の思いは現在も連綿として受け継がれています。

また本学は私学の強みを活かして、その時々医療情勢や社会からの要請に応じて救急医学（S52年）や総合診療（S55年）など新たな教室・診療科を全国に先駆けて開設してきました。最近では脳梗塞の超急性期治療に対応するためH18年に脳卒中医学講座を新設しました。脳梗塞治療はこの10年で劇的に進歩し、発症8時間以内であればカテーテルによる血栓回収療法が適応となります。”Time is brain!”と言われるように、脳梗塞を疑う症状が出た場合には、直ちに救急車を呼んで、血管内治療が行える一次脳卒中センターへ搬送してもらうことが重要です。また、超高齢化社会を迎え、創立50周年記念事業として本年9月に高齢者医療センターが開院しました。老年症候群や認知症など高齢者に特有な疾患を中心に亜急性期から在宅医療までシームレスな医療を提供するとともに、それを担う医療福祉人の育成にも期待が寄せられています。

教育、診療とともに医科大学の3本柱の一つが研究です。産学官連携ネットワークに積極的に参加し、企業と医療ニーズ・研究ニーズをマッチングして実用化を目指しています。私自身の研究としては、日本医療研究開発機構AMEDから高額な研究費を獲得し、ミトコンドリア病に対するタウリン大量療法の医師主導治験を実施して薬事承認に漕ぎつけました。また、筋ジストロフィーやサルコペニア（加齢による筋肉量の減少）などに対して、筋肉量を増やす薬をベンチャー企業と共同で開発しています。このように大学ならではの研究活動により社会に貢献したいと思います。



前回11月27日の例会記録

出席の状況

会員数	51名(内出席免除者 0名)	出席者数	36名
欠席者数	15名	出席率	70.59%
欠席者	福元, 波多, 原, 日笠(伸), 久松, 川本, 木本, 三宅, 中村, 西, 岡田(憲), 岡田(豊), 田原, 氏房, 吉田		

ゲスト・ビジター

〈岡山ロータリークラブ〉 室賀 康史 様
 〈オブザーバー〉 菅 雅俊 様

前回11月27日の例会記録

会長報告

会長 相原 利行

事務局の中山さんの後任者の採用活動ですが、10名の応募から4名の面接を行います。その後8名の応募がありました。事務局を移転したことが応募者数に反映されているようです。事務局移転にご尽力いただいた岡本会員、仲田会員には改めまして感謝申し上げます。
先日開催しました「第8回高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」の記事が、昨日付の山陽新聞に掲載されました。



幹事報告

幹事 森本 剛仁

- ① 本日18:30より第2回IDMを開催させていただきます。ご出席予定の皆様はよろしくお願いいたします。
- ② 12月の例会につきまして出欠確認表を回覧いたします。お手数をおかけいたしますがご回答くださいますようお願いいたします。
- ③ 他クラブ週報を回覧いたします。



スマイル報告

相原会長：砂田先生、本日は卓話のためにお時間を割いていただきありがとうございます。

菅さん、本日はオブザーバーで参加いただきありがとうございます。ご入会楽しみにしています。

森本幹事：他ロータリークラブに先駆けて四つのテストを、映像を利用して行いました。井川さん、ナイスアイデア。

平松会員：一方ならぬお世話になっております川崎医科大学学長、砂田芳秀先生の外部卓話に心から感謝申し上げます。

山下会員：本日は川崎医科大学学長の砂田芳秀先生に卓話していただきます。岡山大学のクラブ5年後輩になります。川崎医大のお話し楽しみにしています。

岡本会員：砂田学長のご来訪ありがとうございます。今後の活躍をお祈り致します。

堀川会員：一週遅れになりますが、先週の歴史フォーラムに参加の皆様、ご苦勞様でした。歴史同好会では藤島会員の「広島カープの歴史」楽しく聞かせて頂きました。また、参加された皆様ご苦勞様でした。

与田会員：昨日は野球同好会の皆様、お疲れ様でした。久々の勝利を味わうことができました。これからも勝ち癖をつけていきたいと思えます。

山田会員：先日高松北RCとの野球の試合にご参加の皆様お疲れ様でした。新山さん、会社の社員の方々の助っ人のおかげで勝利することが出来ました。ありがとうございます。

西岡会員：山田さん、先日は色々頂きありがとうございます。事務所にて使わせていただきます。昨日の野球参加できなくてすみませんでした。

樋口会員：11月23日の第3回王子が岳ハイキング清掃活動に参加の皆様、お疲れ様でした。天候に恵まれ良い活動が出来ました。ありがとうございます。活動後のお弁当と入江副会長のステキな差し入れて、メは最高でした。次回また参加よろしくお願いいたします。

藤木会員：お久しぶりで長いこと出席せずにすみませんでした。

委員会、同好会報告等

11件 30,000円（累計756,000円）

第46回岡山県インターアクト指導者講習会の報告

インターアクト委員長 日笠常信 会員

1. 日時 等

2023年11月26日(日) 10時～15時半 岡山市中区おかやま西川原プラザ

出席者

県内8 高校IAC生徒・顧問教諭、猪木健二ガバナー補佐、各RC IA委員長、地区IA委員長他
当クラブ出席者：委員長 日笠常信、委員 波多万行
岡山理科大学附属中学校・高等学校のIACは不参加

2. 内容

午前：開会式

記念講演 美作大学准教授 薬師寺明子 先生 他
「美作福祉部隊リカイヒロメタインジャーただ今参上」

午後：班別会議、ワークショップ

3. 感想 等

令和6年4月より、障害のある人への合理的配慮が義務化されるため、それについて学んだ今回は各高校内での対策であるが、ロータリアンも是非知っておきたい課題です。



当クラブ主催の「高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」が山陽新聞に掲載されました。

高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム



県知事賞に選ばれた古城池高の歴史探究チームの発表

古城池に県知事賞 戦争遺跡訪ね聞き取り調査

郷土の歴史文化を見つめ直す「第8回高校生による岡山の歴史・文化研究フォーラム」(岡山北西ロータリークラブ主催)が19日、岡山市北区柳町の山陽新聞社さん太ホールで開かれた。岡山県内の高校から9チーム・個人が参加。地域の史跡や偉人、特産物など多彩な題材を文献研究や現地調査で掘り下げた成果を発表した。

国友道一・特別史跡旧閑谷学校顕彰保存会理事長ら4人が、研究内容の成果やプレゼンテーション力を審査。「鳥島山地下工場から伝える平和と祈り」をテーマに、地元の戦争遺跡を訪ね、当時を知る人に聞き取り調査をした古城池高の歴史探究チーム(則井優希さん、三輪悠喜さん)が県知事賞に輝いた。

山陽新聞社賞には、生産者人口が減っている果物農家の現状と課題を考察した岡山学芸館高のフルーツ特戦隊(山本淳平さん、岩崎晃輝さん、柏嶋馬さん)を選出。岡山北西ロータリークラブ賞に、高松農業高のニホンミツバチ愛護班(大田愛悠さん、森元明日香さん、高橋直生さん、鴻池玲那さん、山下心桜梨さん、景山翔さん、綾野帆夏さん)が決まった。他の参加チームには優秀賞が贈られた。(岡田智美)

野球同好会

野球同好会監督 笠原英司 会員

11月26日レグザムボールパークにて高松北RCと対戦し8-5で勝利を取ることができました。

今年最終戦は12月2日に橘高会員の株式会社マサテックと対戦します。場所は瀬戸運動公園です。

よろしくお祈りします。

12月お祝い行事

メニュー情報

本日のメニュー (12月4日(ヘルシーランチ))

鱈大根 小鉢(小松菜の胡麻和え) 赤出汁 御飯 香の物
デザート コーヒー

次回のメニュー (12月11日(ヘルシーランチ))

鱈のポワレ 魚介のエッセンスたっぷりのスープ仕立て
ビーツのサラダ ヨーグルトドレッシング
彩り果実とバイクドチーズケーキ パン コーヒー



前回メニュー(11月27日):
真鯛のロースト
オニオンのキャラメリゼソース